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【司 会】 石川昇ＳＡＡ 

【斉 唱】 ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞー ：親睦委員会 下野敦司委員 

・ ﾛｰﾀﾘｰｿﾝｸﾞ 「それでこそロータリー」 

・ 会 歌 「すばらしき仲間」 

 

【志田常弘会長挨拶】  

オランダ旅行の観光ポ

イントのひとつとして、「ア

ルクマールのチーズ市」

が有名です。オランダは、

農産物加工食品の輸出で

その金額ではアメリカに

次いで世界第２位ですが、差し引きの貿易黒字ではア

メリカを抜いて世界第１位です。（アメリカ１８０億ドル、

オランダ２７９億ドル、ちなみに日本マイナス４３７億ド

ル）。オランダの農業基盤はというと、そもそもオラン

ダの国土は日本の九州くらいの大きさで、その４分の

１は０ｍ以下の低湿地帯で、それゆえ 前回ここで紹

介したような「風車動力」で 排水作業をしながら国土

を保っているというものです。人口は１，６６０万人しか

いません。それではどうして、このオランダが 農作物

やその加工品で世界一の実力を打ち立てることがで

きているのでしょう。 

 その答えの「原点」が「アルクマールのチーズ市」に

あると言っていいのです。すなわち、オランダはひと

つの言い方として「酪農の国」ではありますが、牛の

餌などは外国から輸入しているのです。（農産加工品

の輸入額ではアメリカ１位、オランダ５位、ちなみに 

日本４位です）その輸入した餌を牛に食べさせて牛乳

を生産し、それをまた加工して、チーズにして、付加価

値をつけた完成品のチーズを外国に輸出してお金を

稼いでいるということです。実は日本は、工業製品な

どはこれと同じことをやって世界に冠たる工業立国と

して存在しています。しかし 日本はこの農業分野で

は からっきし「ダメな国」になっているのです。このよ

うに見てくると 日本の農業を立て直さなければなりま

せん。日本は農政において 長い間 失敗を重ねてき

たのです。外国に行ってその国の実情を知るというこ

とは、実は自分の国を知るということにほかなりませ

ん。今、日本ではＴＰＰ問題が大きな話題となっていて、

政治問題にもなっています。これを「堂々と」解決する

には日本の農業を「堂々と」立て直さなければなりま

せん。 

 ところで、先日の新潟日報では「県産日本酒の輸出

量が過去最高」いう記事が出ています。さて、この辺

に日本農業の目指す先があるのかとも思います。少

し、オランダ的ですよね。（微笑） 

 

【紹 介】 

◇ゲスト 

のんぴーり青山：菅原さん・堀さん 

 

◇ビジター 

下関中央ＲＣ：川村捷哉さん 

高崎北ＲＣ：高山秀男さん、平田稔さん 

新潟ＲＣ：坂本光弘さん 

新潟万代ＲＣ：新保清久さん（ガバナー補佐） 

 

 【挨 拶】 

＜下関中央ＲＣ：川村捷哉さん＞ 

 

子供が市民病院に勤務しており、新潟に参りました。

北海道生まれで、新潟大学で学び、５０年おりました。

息子が山口からおいで下さいということで、下関に行く

ことに。 

 

＜高崎北ＲＣ：高山秀男さん＞ 

  

友好と親睦の暖かい心配りお礼申し上げます。年

度末の表敬訪問に伺いました。次年度の決起集会とし

て新潟に次年度の理事たちと訪問しました 

 

【報 告】 

＜Ｒ財団委員会：高橋秀樹委員＞ 

本日が志田年度の最後送金日です。今からでも遅くあ

りません。よろしくお願いします。 

 



          

 

 

＜社会奉仕委員会：古川喜代志副委員長＞ 

 

ＰＯＮＰＯＮナイトカーニバル協賛をまだ受け付けてお

ります。のんぴーり青山わくわく市は本日お渡し日で

す。 

 

＜ニコニコＢＯＸ委員会：水本孝夫委員長＞ 

 
市川務さん 

志田会長、水本幹事、１年間ご苦労様でした。 

水本直弥さん 

高崎北ＲＣの皆さんを歓迎いたします。１年間ご

協力ありがとうございました。 

 

 

本間健一郎さん 

あきらめていたのですが娘がようやく嫁ぐことが

決まりましたので…。 

志田常弘さん 

ついに今日の日を迎えることができました。皆様

本当に長い間ありがとうございました。 

新保清久さん 

一年間ご協力有難うございました。貴クラブのま

すますのご隆盛をお祈り申し上げます。 

高山秀男さん、平田稔さん 

急に訪問させていただき、恐縮に存じますが、よ

ろしくお願い致します。 

水本孝夫さん 

今日で志田年度最後のニコニコになります。一年

間皆様の御協力に感謝いたします。 

 

◇･･･本日の出席率 ７６．００％ 

２週間前メークアップ後  ８６．５４％･･･◇ 

 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 

 

【会員スピーチ】 

「一年を振り返って」 

◇会長：志田常弘さん 

    

 

◇幹事：水本直弥さん 

   

 

◇ガバナー補佐：新保清久さん 

本来なら４～５月に次年度のガバナー補佐と一緒に訪問する予定でしたが藤田

さんとスケジュールが合わず一人で来ました。地区内のＲＣも色々な例会があり

参考になりました。佐渡クラブに今月メイキャップに行ってきましたが、大企業が

撤退して５０名から一気に１２名になったとのこと。しかし少人数でも頑張ってい

ることに感銘しました。東ＲＣは会歌があり羨ましいです。 

次週６／２７は、鍋茶屋にて納会です。 


